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Престольный ПраЗДниК 
в Куртамыше
В день святых апостолов 

Петра и Павла, 12 июля, 
митрополит Курганский и 

Белозерский Даниил в сослу-
жении епископа Шадринского 
и Далматовского Владимира 
совершил Божественную ли-
тургию в Петропавловском 
храме города Куртамыша.

Для Петропавловского храма, одного из 
старейших храмов Курганской области, ко-
торому исполняется 215 лет, этот праздник 
является престольным. Поэтому на бого-
служении, несмотря на 37-градусную жару, 
было особенно многолюдно. 

На богослужении присутствовали глава 
Куртамышского района Андрей Гвоздев, 
председатель районной Думы Николай 
Кучин, председатель Курганского регио-
нального отделения Императорского Пра-
вославного Палестинского общества Алек-
сандр Брюханов, генеральный директор 
АО «Газпром газораспределение Курган» 
Олег Попов, руководитель благотворитель-
ного фонда святого Вонифатия (г. Москва)  
Наталья Мезенцева и другие руководители 
области и района.

В своей проповеди митрополит Даниил 
всех поздравил с престольным праздником, 
подчеркнув: наша Церковь называется апо-
стольской, потому что создана апостолами: 

«Мы сегодня совершаем память двух из 
них – Петра и Павла, которые больше всех 
апостолов потрудились. Но они понима-
ли, что трудились не они сами, а благодать 
Божия. Отцы Церкви пишут, что в жизни 
каждого христианина благодать Божия за-
нимает 99 процентов, оставшийся 1 про-
цент должен вложить человек, иначе, как 
говорит пословица, под лежачий камень 
вода не течёт».

«Чтобы спасти от вечной смерти, Го-
сподь даёт нам испытания. Апостол учит 
нас за всё и всегда благодарить Бога. Давай-
те и мы, братья и сестры, в этот день побла-
годарим Господа и наших апостолов. Будем 
стараться быть христианами не по букве, 
а по духу нашей апостольской веры!» – за-
вершил владыка Даниил проповедь. 

Епископ Владимир тоже поздравил 
молящихся с престольным праздником. 
«Сегодня было прекрасное молитвенное 
пение хора,  люди стояли как свечки, мо-
лились всем сердцем и душой. Господь 
говорит: “Где двое или трое собраны во 
имя Мое, там Я посреди их”. Мы верим, что 
Господь пребывает среди нас и даёт нам 
Свою обильную благодать, которая выра-
жается сердечной радостью от совместной 
молитвы и молитв святых апостолов Петра 
и Павла за нас, грешных».

Владыка Владимир поблагодарил ми-
трополита Даниила за архипастырский 
визит на этот приход, за совместное бого-
служение, пожелал ему апостольской кре-
пости в проповедовании слова Божия и 
вручил ему букет белых роз. 

Продолжение темы на 4-й стр. 
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Медиа

Комментарий

Проект

СемьЯ

Митрополит Курганский 
и Белозерский Даниил 
прокомментировал воз-

вращение иконы «Троица» пре-
подобного Андрея Рублева Рус-
ской Православной Церкви. 

– Возвращение иконы «троица» 
лично для меня – особенное собы-
тие, так как я 17 лет прожил в тро-
ице-Сергиевой лавре. И хорошо 
знаю историю о том, как в годы 
безбожного лихолетья 
монастырь закрыли, а 
главную икону обители 
забрали, лишив людей 
возможности молить-
ся перед ней в самый 
трудный период нашей 
истории – Гражданской 
войны. А сейчас мы видим вос-
становление исторической спра-
ведливости, которая происходит 
по воле Божией. Господь дает нам 
возможность в эти тяжелые вре-

мена опять молиться 
перед нашей великой 

святыней. 
Я хочу привести такой 

пример. Вот представим себе, 
что изобрели чудесное лекарство, 
которое дает выздоровление от 
тех или иных болезней. Этот пре-
парат нужно принимать внутрь, 

но вдруг кто-то сказал: нет, мы его 
поместим в медицинский музей, а 
вы будете приходить и смотреть, 
какое у нас есть замечательное 
лекарство. Но люди от этого здо-
ровее не будут! 

Вот так же и здесь! Икона имеет 
свое предназначение. Ее изготав-
ливали с определенной мыслью, 

верующие перед ней молятся, и 
через нее Господь дает благодать 
людям. Слава Богу, что сейчас это 
стало возможным. Мы видим в 
эти дни и обратный пример. тоже 
лавра, только Киево-Печерская. 
там происходит то же самое, что 
происходило у нас 100 лет назад, 
– людей лишили возможности мо-
литься у своих святынь. Это дей-
ствительно трагедия! Потому что 
наш мир живет молитвой. Мы пом-
ним из Библии, как Авраам просит 
Бога пощадить город, если там 
будут праведники. И Господь от-
вечает, что помилует город и ради 
десяти праведников.

Нам необходимы эти молитвен-
ники и праведники, они, конечно 
же, молятся перед святынями, по-
читаемыми иконами. И поэтому 
сегодня у нас действительно осо-
бая радость и особое торжество! Я 
хотел бы выразить благодарность 
нашему президенту, нашему Свя-
тейшему Патриарху и всем тем лю-
дям, которые принимали участие в 
возвращении этой святыни.

В День семьи, любви и вер-
ности губернатор Вадим 
Шумков на своей странице 
в «Телеграм» поделился 
видеосюжетом о курган-
ской семье Ульяновых.

Сергей и Наталья вос-
питывают пятерых детей. У 
Сергея своя столярная ма-
стерская «Дубрава». В доме 
многое сделано его руками, 
начиная с лестницы, две-
рей, заканчивая кухонной 
утварью. Сергей обучает 
столярному делу не только 
своих сыновей, но и явля-
ется наставником проекта 
«Папина школа» при храме 

Порт-Артурской иконы Бо-
жией Матери города Курга-
на. также Сергей увлекается 
рыбалкой, любит готовить и 
приучает к этому детей.

Наталья помимо основной 
работы занимается волонтёр-
ской деятельностью, является 
координатором грантовой 
деятельности приходов Кур-
ганской епархии, сестрой ми-
лосердия, волонтером фонда 
«Женщины за жизнь», автором 
социальных  проектов «Швей-
ная мастерская «Нить добра», 
«Центр гуманитарной помо-
щи «Милосердие» и других.

Старший сын Егор – сту-
дент Уральского государ-

ственного юридического 
университета.

Александр окончил шко-
лу и планирует поступать в 
КГУ на техническую специ-
альность, чтобы продолжить 
семейное дело. А ещё пре-
красно играет на гитаре.

Данил – командир школь-
ного юнармейского отряда 
«ВыZOV», увлекается дере-
вообработкой, победитель 
многих конкурсов и олим-
пиад, в этом году получил 
путевку в «Артек».

Маша занимается в му-
зыкальной студии и худо-
жественной школе, читает 
стихи.

Лизе два года, тянется за 
сестрой, пытается играть 
на фортепиано и читать 
стихи.

Помогают с детьми Улья-
новым бабушки и дедушки.

В сюжете Сергей и Ната-
лья Ульяновы рассказывают, 

как  решились стать много-
детными родителями, какие 
секреты семейного счастья 
хотят передать детям.

В крестьянско-фермерском хозяйстве «Ан-
дреевская слобода», организованном в Вар-
гашинском районе на базе православного 
центра реабилитации и социальной адапта-
ции с таким же названием, никто не сидит 
без дела. 

О том, чем заняты жители, они рассказывают 
в ежедневной рубрике “День за днём в Андреев-
ской слободе” на своей странице «ВКонтакте». 

Здесь жизнь проходит по строгому расписа-
нию:  после подъёма все идут на молитвенное 
правило,  после завтрака проходит распределе-
ние задач на день. 

Получив задание, братья расходятся: кто-
то идёт  управляться со скотиной (в КФХ есть 
куры, козы, свиньи и овцы),  кто-то – рабо-

тать в огороде (весной здесь были высаже-
ны все необходимые овощи, около гектара 
земли засажено картофелем), повару надо 
приготовить обед и ужин. Перед сном – обя-
зательное вечернее молитвенное правило. 
Духовным окормлением «Андреевской слобо-
ды» занимается братия Чимеевского монастыря. 
17 июля здесь очередной раз  побывал  насто-
ятель  монастыря игумен Варнава и  отслужил 
Литургию. После службы  он пообщался с жите-
лями слободы,  ответил на их вопросы. 

По мнению священника, надо  чётко пони-
мать, что все, кто здесь живёт и трудится, – это 
люди, достигшие в своём падении дна жизни, от 
которых уже никто не ждал ничего хорошего. Но 
в Центре «Милосердие» (г. тюмень)  таким людям 
помогают выкарабкаться: их реабилитируют, из-

бавляют от зависимостей и мотивируют на со-
зидательную работу. «Нет безнадежных людей, 
если мы уповаем на помощь Бога. Когда человек 
искренне верит, молится, выполняет Божьи за-
поведи, тогда Господь в ответ  помогает много-
го достичь. Без Бога такого весомого результата 
здесь точно бы не было!» – сказал отец Варнава.

В проекте «Крестьянско-фермерское хозяй-
ство «Андреевская слобода»  реализуется идея 
«Освоение заброшенных сельских поселений 
через реализацию социально значимого проек-
та», которая вошла в топ-1000 форума «Сильные 
идеи для нового времени» 2022 и 2023 годов. 

Проект направлен на организацию под-
собного хозяйства и последующего трудо-
устройства для выпускников Центра развития 
социальных проектов тюменской области «Ми-
лосердие» (руководитель Андрей Якунин). В 
проекте участвуют бездомные и освободившие-
ся из мест лишения свободы, которые после ре-
абилитации решили жить и работать в сельской 
местности.

рубеж 
в 4 тысячи 
подписчиков
Количество подписчиков офи-
циальной страницы Курганской 
епархии «ВКонтакте» 12 июля 
достигло рубежа в 4 тысячи че-
ловек. 

В июле прошлого года их было 
на одну тысячу меньше.

Официальная страница Курган-
ской епархии возобновила свою 
работу 11 сентября 2019 года по-
сле приезда в Курганскую епар-
хию митрополита Даниила. На тот 
момент у страницы было 140 под-
писчиков. 

2 марта 2020 года их количество 
достигло тысячи; 19 мая  2021 года 
подписчиков стало в два раза боль-
ше, а 3 июля 2022 года перевалило 
за три тысячи человек.

Самой заметной  за этот период 
стала публикация «В Кургане Свя-
то-Духовский храм уцелел в страш-
ном пожаре» от 8 мая – её прочли 
более 15 тысяч человек, 180 раз 
перепостили, 59 человек написали 
комментарии. 

Около 7 тысяч просмотров на-
брала публикация от 10 мая «Ми-
трополит Даниил обратился к 
священнослужителям и мирянам с 
просьбой поддержать семьи пого-
рельцев». 

Пресс-служба епархии стремит-
ся отражать на странице в «ВК» са-
мые интересные события из жизни 
епархии и приходов, публикует 
множество фото- и видеоматериа-
лов. 

Кроме того, подписчики могут 
задать волнующие их вопросы или 
предложить тему для обсуждений.

Официальная группа в «ВК» Кур-
ганской епархии    https://vk.com/
eparhiyakurgan.

Епархиальный сайт  https://
kurganvera.ru/

Аккаунт в Ютубе – https://www.
youtube.com/c/kurganvera_tv/.

митрополит Даниил: 

«воЗвращение иКоны «троица» –  
это восстановление 
историчесКой сПравеДливости»

секрет семейного счастья

никто не сидит без дела
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регент геннадий горохов:

«регентство – 
это служение богу»
Сегодняшний герой рубрики «Епар-

хия в лицах» – регент архиерейского 
мужского хора Геннадий Алексан-

дрович Горохов.

Не совсем  
обычное детство

– Родился я 14 сентября 1983 года в за-
мечательном городе Майский Кабардино-
Балкарской АССР в семье обычных препода-
вателей, попавших сюда по распределению 
после окончания вузов. Познакомились, по-
женились, в результате чего появился снача-
ла я, потом сестра и ещё два брата – четверо 
нас. Мама – учитель фортепиано и теоретик-
музыковед, папа – учитель начальных клас-
сов. 

У меня было не совсем обычное детство: 
мои сверстники гоняли в футбол, а я зани-
мался музыкой – сначала на фортепиано, по-
том по настоянию папы – на баяне. В итоге 
окончил музыкальную школу по двум отде-
лениям. После школы поступил в музыкаль-
ное училище в столицу республики – город 
Нальчик. Поступал как баянист, а окончил его 
как теоретик-музыковед. 

О детстве 
– Моё раннее детство прошло у мамы на 

коленях под её пение. Одно из приятных вос-
поминаний детства: когда мама играла на 
фортепиано, то сажала меня себе на колени, 
мои ножки упирались в инструмент, голова 
лежала на мамином животике; она, придер-
живая меня руками, играла и пела колыбель-
ные. И когда я стал себя осознавать, то уже 
умел петь. 

Мои два брата и сестра тоже окончили му-
зыкальную школу. Сестра к тому же окончила 
Саратовскую консерваторию как пианист. 

Путь на клирос
– Поучившись немного в 10-м классе, я 

понял, что мне без музыки никак, забрал до-
кументы и поступил в музучилище в Нальчи-
ке. Меня готовили в Петербургскую консер-
ваторию, и я чуть было туда не поступил, но 
перед поступлением решил сходить в Свято-
троицкий собор Александро-Невской лавры. 
И тут произошло чудо – я услышал пение 
мужского хора. Как будто время останови-
лось, я просто «залип» и всю службу на одном 
дыхании простоял. А потом, как у Андерсена 
в «Гадком утёнке», набрался смелости, под-
нялся на клирос, подошёл к регенту и сказал 
примерно так – возьмите меня к себе в стаю 
или убейте! Регент был удивлён моей смело-
сти, выдал мне для изучения увесистую кипу 
нот – с гласами, с Богородичными, с догма-
тиками. Милостью Божией мне удалось за 2 
недели всё освоить. Регент сначала не пове-
рил, но потом, когда я назойливо очередной 
раз попросил убедиться, послушал меня и 
предложил сначала ученическую ставку, а со 
следующего месяца – полную. На тот момент 
мне был 21 год. Слава Богу, с 2004 года по сей 
день я непрерывно пою на клиросе.

– А как вы стали регентом?
– Сначала пел, всё нравилось, в концертах 

участвовал. А потом регент лаврского хора  
уехал на 20 дней вместе с хором во Фран-
цию выступать, и регентовать стало некому. 
Остались на клиросе дедушки-корифеи при-
дворной певческой капеллы плюс я и ещё 
несколько студентов. На тот момент из всех 
этих студентов я был самый подкованный в 
церковных делах. Настал день, и мне игумен 
объявил, что сегодня я буду регентовать. У 
меня страх, паника, а он говорит: «Не пере-
живай, я тебе скажу, с чего начать». Написал 

мне схему всенощного бдения, пообещал, 
что всю службу будет стоять рядом и подска-
зывать в нужных местах, успокоил, что ноты 
уже разложены в нужной последовательно-
сти. «твоя задача – только тон задавать и его 
поддерживать». А ещё сказал – от благосло-
вения отказываться нельзя.

Я согласился и, слава Богу! Буквально за 
месяц освоился, уже не боялся.

– Сколько лет вы пели в лавре?
– Восемь лет. И семь – в Воскресенском 

храме. то есть в 2004 году пришёл в лавру, в 
2005-м стал регентом и параллельно с 2006 
года пел в Воскресенском храме.

С лаврой связано у меня еще одно очень 
важное событие. Один монах мне сказал: 
настанет такой момент в жизни, когда вы с 
вашей супругой будете петь на одном кли-
росе. Я тогда подумал: «У нас ребёнок толь-
ко родился, пусть жена дома с пелёнками 
сидит! Нечего ей на клиросе в мужском хоре 
делать!» Не поверил я тогда. 

Из Питера в Курган
– Как в вашей жизни появился Курган?
– По пословице: любовь зла, поедешь и в 

Курган (смеётся). Супруга моя отсюда родом. 
Мы с ней познакомились в Питере, оба учи-
лись в университете, Светлана на курс стар-
ше. Я приехал из Кабардино-Балкарии, она из 
Кургана. В 2004 году пошёл к своей однокурс-
нице настраивать фортепиано, Света была 
там в гостях. Начали общаться и через два 
года поженились. Сын родился в 2008 году. 

– А почему решили оттуда переехать? 
– Потому что очень хотели родить второго 

ребёнка, дочку. Хотели трёхкомнатную квар-
тиру – детям по комнате и нам. Но чтобы в 
Питере выехать из комнаты в коммуналке в 
свою квартиру, лет до 45 пришлось бы пла-
тить ипотеку. Плюс к этому дети бы не видели 
бабушку и дедушку, не было бы дачного раз-
долья. Очень удачно, что в то время появи-
лось такое чудо, как материнский капитал, 
супруга была беременна вторым ребёнком, 
дочка уже в Кургане родилась. И за день-
ги, вырученные от продажи комнаты, плюс 
материнский капитал мы купили в Кургане 
3-комнатную квартиру. Было это в декабре 
2011 года.

– Как стали преподавателем?
– По диплому у меня педагогическое об-

разование. Я окончил в 2010 году дневное 
отделение Российского государственного 
педагогического университета им. Герцена, 
факультет музыки, специализация в маги-
стратуре «менеджмент в музыкальных обра-
зовательных учреждениях». 

– Где вы работаете сейчас?
– Я работаю концертмейстером в Кур-

ганском областном музыкальном колледже 
имени Д.Д. Шостаковича. там я пою в двух 
хорах – в мужском камерном и в смешанном 
академическом. 

И снова клирос
– Вы переехали в Курган в 2011 году, на 

тот момент кафедру возглавлял архиепи-
скоп Константин (Горянов).

– Да, при нём я был просто певчим в храме 
Кирилла и Мефодия (ныне Покровский) в За-
озерном, причём не сразу после переезда, а 
года с 2013-го. 

Когда приехал митрополит Иосиф, то его 
сопровождал архимандрит Иннокентий, ко-
торый стал настоятелем в Богоявленском 
соборе. там был смешанный хор, мне было 
интересно – акустика хорошая, я пришёл, 
меня с удивлением прослушали (дядька 
с улицы все гласы знает и читать умеет) и с 
удовольствием взяли. Какое-то время я был 

певчим, потом регент Ольга тихомирова 
ушла в декрет. Отец Иннокентий предложил 
попробовать спеть мужским составом. Мы 
попробовали спеть трио, ему понравилось, 
предложил увеличить количество певцов. 
Я нашёл людей, пригласил, и таким образом 
появился первый мужской клиросный хор. 

Не знаю, к сожалению или к счастью, 
те голоса, которые были в Богоявленском, 
разъехались: кто-то в Москве, кто-то в архи-
ерейском хоре в Екатеринбурге поёт, один 
из наших певчих даже поступил в Екатерин-
бургскую духовную семинарию, решил свя-
щенником стать, что очень похвально. 

– А потом хора и вас в нём не стало…
– Да. После скоропостижной смерти  

о. Иннокентия в соборе сменился настоя-
тель. Новый настоятель, иеромонах тихон, 
решил мужской хор закрыть и всех распу-
стить.

Но я и за это благодарю Бога: в тот год я 
смог почти 2 месяца пожить у себя на роди-
не, чего не мог себе позволить до этого из-за 
постоянных служб. У меня получился творче-
ский отпуск, появилось время для самоана-
лиза. 

Не сказать, что после Богоявленского я 
нигде не пел тогда, но это было неофициаль-
но. так или иначе, в воскресные дни находил-
ся в храме, и Божественная литургия, слава 
Богу, мимо меня не проходила. 

С приездом владыки Даниила меня при-
гласили, даже не знаю, по чьей рекоменда-
ции (ему рассказали, что был тут мужской 
хор). Побеседовали, владыка предложил 
снова попытаться создать мужской хор, я по-
обещал сделать всё, что в моих силах. 

Сразу назначили регентом. Недели за две 
собрал народ, возобновили пение. Сначала 
служб было немного, потом больше. Часто 
мы поём смешанным хором, участвуем в вы-
ездных архиерейских богослужениях, это 
приятно. 

Жить по закону  
Божиему

– С вашей точки зрения, регент – это 
профессия, призвание или служение?

– Прежде всего это служение Богу. Это 
чувство ответственности за то, что ты де-
лаешь. Без преувеличения, всё житейское 
отставляешь – шуточки-прибауточки, смех, 
разговоры – только служба. После службы – 
пожалуйста, пошли, чайку попили, всё обсу-
дили, пошутили, посмеялись. 

– В связи с этим, какие качества харак-
тера необходимы регенту, являются для 
него главными?

– Жизнь показала, что регент должен быть 
коммуникабельным, чтобы мог найти общий 
язык с любым человеком. Это в Питере я мог 
себе позволить выбирать – у меня в теле-
фоне были забиты пять номеров басов, во-
семь баритонов, 20 теноров, и, если кто-то 
взбрыкнул, я без проблем набирал номер, 
и через-полчаса-час приезжал другой чело-
век. В Кургане, как и в других не очень круп-
ных городах, есть проблемы. Бывает, надо 
заменить певчего, а заменить некем, по-
этому регент должен, с одной стороны, всех 
держать в тонусе, чтобы не забывали, куда и 
зачем приходят, а с другой стороны, должен 
выстраивать отношения таким образом, что-
бы певчие не боялись, не были обиженными.

Надо помнить, мы работаем в храме, жить 
по закону Божьему. В какой-то мере здесь я 
научился глубочайшему смирению.

– А что вам больше всего нравится в ва-
шем регентском служении? Что радует, а 
что огорчает? 

– Начнём с плохого. Огорчаюсь, когда 
беру произведение посложнее с желанием, 
чтобы оно звучало чисто, и на спевке певчие 
справлялись, а на службе кто-то из певчих по 
разным причинам (отвлёкся, растерялся, ис-
пугался) облажался. Я сам себя укоряю, ста-
раюсь проводить более жёсткие спевки, по 
десять раз пропеваем одно и то же. 

А радует – когда берёшь какое-то произ-
ведение, и оно звучит лучше, чем ты рассчи-
тывал, певчие выдают такое, что сами удив-
ляются. такие вот маленькие коллективные 
радости, это своеобразная соборная молит-
ва, когда человек не один радуется, а все 
вместе. 

О детях
– У вас клирос – почти семейное пред-

приятие: жена с вами, да ещё и дочка на 
клиросе изредка поёт.

– Да, поёт, но она ещё маленькая, не 
окрепла. На клиросе можно петь лет с 15–16, 
а ей 12. 

– А сын?
– Я, как отец семейства, убеждён – не нуж-

но лишать человека той свободы выбора, 
которую дал Господь. так в своё время посту-
пили папа с мамой по отношению к храму. В 
переходный подростковый возраст я не хо-
тел туда ходить. Мама пыталась воздейство-
вать на совесть, а папа сказал: «Не надо, не 
заставляй. Придёт время, он придёт в храм и 
займёт там то место, которое ему Бог даст. И 
это место будет больше, чем у нас с тобой». 
так оно и получилось. 

А сын выполнил наши родительские «хо-
телки», выучился играть на скрипке, окончил 
музыкальную школу с красным дипломом и 
положил скрипку в шкаф. Сказал: «Я люблю 
точные науки, математику, физику, где можно 
решать задачи нестандартным решением». 
Благодаря участиям в олимпиадах сына при-
гласили в математическую школу при СПГУ, и 
с 1 сентября он будет учиться в 10–11-м клас-
сах школы-интерната в Петергофе. 

Дача, службы, мечта
– Как предпочитаете проводить сво-

бодное время?
– Люблю дачу, зелень, деревья. Люблю 

ковыряться в земле, все наши регенты это 
любят, я не исключение. Никакой работы не 
гнушаюсь. 

– Какой у вас жизненный девиз?
– Провокационный вопрос (смеётся, за-

тем, помолчав): наверное, как в знаменитом 
советском фильме – «первым делом самоле-
ты, ну а девушки потом». Для меня первым 
делом служба, всё остальное потом. 

– Есть у вас мечта?
– Есть! Я мечтаю о большом хорошем доме 

для своей семьи. Когда мы выезжали из ком-
муналки в Питере в 3-комнатную квартиру в 
Кургане, на тот момент проблема жилищная 
была решена. Но дети растут, квартира стала 
тесновата, да и мы сами стали больше, хочет-
ся расшириться. 

Беседовала Татьяна Маковеева.
Полную версию интервью читайте 

на сайте Курганской епархии 
и на странице «ВК».
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Архиерейское совещание

Праздник

С основным докладом вы-
ступил Святейший Патриарх 
Кирилл. После доклада со-
стоялась дискуссия.

С докладом о подготовке 
Синодальной библейско-бо-
гословской комиссией доку-
мента «Об искажении право-
славного учения о Церкви в 
деяниях Константинополь-
ского Патриархата и высту-
плениях его представителей» 
выступил ее председатель 
митрополит Венгерский и Бу-
дапештский Иларион.

Об изменениях в светском 
законодательстве рассказа-
ла руководитель Правового 

управления Московской Па-
триархии игумения Ксения 
(Чернега).

Управляющий делами Мо-
сковской Патриархии митро-
полит Воскресенский Диони-
сий выступил с сообщением 
по поводу итогового доку-
мента Совещания.

После обсуждения было 
принято Постановление Ар-
хиерейского Совещания. 

Указом Святейшего Па-
триарха Кирилла Преосвя-
щенные архипастыри, от-
метившие памятные даты 
и особо потрудившиеся на 
благо Святой Церкви, были 

удостоены церковных на-
град.

Предстоятель Русской 
Православной Церкви об-
ратился с заключительным 
словом к участникам Архие-
рейского Совещания:

«Действительно, была по-
лезная работа, и мы наметили 
планы дальнейшей деятель-
ности нашей Церкви. С осо-
бой благодарностью хотел бы 
обратиться к каждому из вас 
за то служение, которое вы 
сейчас несете, часто в очень 

непростых условиях. По ми-
лости Божией работа аппара-
та Московской Патриархии 
сегодня налажена так, что я в 
курсе ваших дел и должен ска-
зать, что из года в год повыша-
ется уровень архиерейского 
окормления паствы. И благо-
дарю Господа за то, что это де-
лается в первую очередь ва-
шими трудами, с опорой на 
помощь ваших ближайших 
помощников и, конечно, с 
опорой на наш благочести-
вый православный народ».

Митрополит Курганский и 
Белозерский Даниил при-
нял участие в торжествах 
по случаю праздника об-
ретения честных мощей 
преподобного Сергия Ра-
донежского в Свято-Троиц-
кой Сергиевой лавре.

17 июля, в канун праздни-
ка обретения честных мощей 
игумена земли Русской,  вла-
дыка вместе с сонмом архи-
ереев сослужил Святейшему 
Патриарху Московскому и 
всея Руси Кириллу, который 
совершил всенощное бде-
ние на Соборной площади 
лавры.

торжественное богослу-
жение совершалось перед 
чтимой иконой преподобно-
го Сергия. Для совершения 
праздничных богослужений 
на площади был устроен 
помост, а перед Успенским 

собором лавры установлен 
престол под сенью.

18 июля 2023 года, в день 
праздника обретения честных 
мощей преподобного Сер-
гия, игумена Радонежского 
(+1422), Святейший Патриарх 
Московский и всея Руси Ки-
рилл совершил Божественную 
литургию на Соборной площа-
ди Свято-троицкой Сергиевой 

лавры. Вместе с сонмом архи-
ереев Предстоятелю Русской 
Православной Церкви сослу-
жил митрополит Курганский и 
Белозерский Даниил.

На телеканалах «Союз», 
«Спас», а также на официаль-
ном сайте Русской Право-
славной Церкви Патриархия.
ru шла прямая трансляция Па-
триаршего богослужения. Для 

удобства многочисленных па-
ломников, прибывших в оби-
тель преподобного Сергия, 
трансляция была выведена на 
большие экраны, установлен-
ные на Соборной и Красно-
горской площадях лавры.

По окончании Литургии 
Святейший Патриарх Кирилл, 
члены Священного Синода и 
иерархи, прибывшие на празд-
ник в лавру, совершили моле-
бен Игумену земли Русской.

Наместник лавры епи-
скоп Сергиево-Посадский и 
Дмитровский Фома препод-
нес Его Святейшеству икону 
преподобного Сергия.

Затем Святейший Патри-
арх Кирилл проследовал в 
троицкий собор обители, где 
поклонился честным мощам 
преподобного Сергия и свя-
тыням Никоновского приде-
ла и Серапионовой палаты.

В тронном зале Патриар-
ших покоев лавры Святейший 
владыка вручил церковные 
награды архиереям Русской 
Православной Церкви, отме-
тившим памятные даты.

День Каменской 
епархии
8 июля митрополит Курганский и Белозерский Дани-
ил побывал в городе Каменске-Уральском и принял 
участие в торжествах, посвященных основателю и не-
бесному покровителю города преподобному Далмату 
Исетскому и дню Каменской епархии. 

торжественные мероприятия начались с прибытия 
в город иконы святого Далмата Исетского с частицей 
мощей. Первыми икону встретили прихожане новопо-
строенного храма в честь прп. Далмата Исетского. После 
молебного пения икона была доставлена на соборную 
площадь в сопровождении мотоциклиста, где была встре-
чена епископом Каменским и Камышловским Мефодием 
и епископом Далматовким и Шадринским Владимиром, 
священнослужителями Каменской епархии.

Главным событием дня стала  Божественная литургия, 
которая прошла прямо на Соборной площади у Свято-
троицкого кафедрального собора. Литургию возглавил 
митрополит Курганский и Белозерский Даниил. Его вы-
сокопреосвященству сослужили: митрополит Екатерин-
бургский и Верхотурский Евгений, митрополит Челябин-
ский и Миасский Алексий, епископ Нижнетагильский и 
Невьянский Феодосий, епископ Шадринский и Далматов-
ский Владимир, епископ Каменский и Камышловский Ме-
фодий, а также многочисленное духовенство Каменской 
епархии.

В конце богослужения архипастыри поздравили веру-
ющих с днем памяти основателя города Далмата Исетско-
го и днем Каменской епархии.

Митрополит Даниил в своей проповеди сказал, что не-
обходимо трудиться, следовать примеру святых, чтобы 
достичь Царствия Небесного. Архипастырь поблагодарил 
владыку Мефодия за возможность совместного богослу-
жения и преподнес в дар икону святого преподобного 
Далмата Исетского.

Завершилось мероприятие у стен Свято-троицкого ка-
федрального собора, где прошёл концерт, а гостей угоща-
ли в полевой кухне.

Сначала епископ Шадрин-
ский и Далматовский вручил 
епархиальную юбилейную 
медаль «В память 100-ле-
тия мученической кончины 
сщмч. Аркадия Боровского» 
настоятелю храма протоие-
рею Михаилу Кучерову, ко-
торый старается сделать как 
можно больше добрых дел 
для укрепления прихода. 

Затем митрополит Да-
ниил вручил 14 медалей в 

честь 30-летия Курганской 
епархии меценатам и при-
ходским сотрудникам. И 
первым награду получил 
Александр Обласов, депутат 
Курганской областной Думы, 
много потрудившийся для 
возрождения духовной жиз-
ни в Куртамышском районе.

Вручая награду, владыка 
Даниил подчеркнул: «Люди, 
участвующие в строитель-
стве храмов, особо отмечают-

ся Богом. Потому что храмы, 
часовни, поклонные кресты 
– это места, где люди совер-
шают молитвы. Нужно, чтобы 
таких мест на нашей земле 
было больше. Спасибо вам 
большое!»

также медалями были 
награждены руководитель 

воскресной школы Любовь 
Незаметдинова,  старшая се-
стра милосердия Зоя Бурна-
шова, псаломщица татьяна 
Базунова, катехизатор Ольга 
Ярушина, свечницы тамара 
Добрыдина, Зоя Воденнико-
ва и татьяна Валуева и дру-
гие.

важный и нужный 
подарок
В свой престольный праздник Петропавловский храм 
города Куртамыша получил важный и нужный пода-
рок – подключение к системе газоснабжения. 

В честь этого события 12 июля после праздничной Бо-
жественной литургии возле крыльца храма состоялась 
церемония зажжения символического газового факела.

В церемонии приняли участие митрополит Курган-
ский и Белозерский Даниил, епископ Шадринский и 
Далматовский Владимир, генеральный директор АО 
«Газпром газораспределение Курган» Олег Попов и пре-
зидент благотворительного фонда святого Вонифатия 
Наталья Мезенцева.

Митрополит Даниил, открывая церемонию, подчер-
кнул: «Храм теперь будет отапливаться газом, а это значит, 
сохранность икон и святынь будет лучше. За это благое 
дело благодарю Олега Владимировича, который помогает 
митрополии в газификации уже не первого храма».

Олег Попов в ответ сказал, что от всех газовиков Кур-
ганской области решили преподнести подарок храму. 
«Мы очень старались, с владыками советовались. Много 
было трудностей, но эту работу мы выполнили, и следу-
ющий сезон храм будет отапливаться газовой котельной, 
прихожанам будет тепло и уютно в Доме Божием».

Затем был зажжен символический газовый факел. 

с оПорой 
на Православный нароД

игумену земли русской

в престольный праздник

19 июля в Свято-Троицкой Сергиевой лавре под 
председательством Святейшего Патриарха Мо-
сковского и всея Руси Кирилла состоялось Ар-

хиерейское Совещание Русской Православной Церкви, в 
котором также принял участие митрополит Курганский и 
Белозерский Даниил.

В День святых апостолов Петра и Павла, 12 июля, в Петро-
павловском храме города Куртамыша состоялась празднич-
ная архиерейская служба, после которой митрополит Дани-
ил наградил активных прихожан куртамышского храма.
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Святыни

новые святыни 
в ЗауральсКих храмах

Храмы Курганской митро-
полии получили в дар 
иконы и мощи несколь-

ких канонизированных свя-
тых, которым молятся право-
славные во всех странах мира.

Святыни привезла Наталья 
Мезенцева – президент Москов-
ского благотворительного фон-
да святого мученика Вонифатия. 
Ее визит в рамках реализации 
программы «Духовное укрепле-
ние российского воинства», был 
организован совместно с Курган-
ским региональным отделением 
Императорского Православного 
Палестинского общества.

Свой визит по храмам Кур-
ганской митрополии Наталья 
Мезенцева начала с посещения  
Свято-Введенского женского 
монастыря Катайского района.  
Икона свт. Спиридона трими-
фунтского с частицей его святых 
мощей была передана в руки на-
стоятельницы обители игумении 
Михаилы (Шульцевой). Святыню 
торжественно перенесли в храм 
Святой Живоначальной троицы, 
перед ней  был отслужен молебен.

Затем Наталья Сергеевна 
вместе с председателем  Курган-

ского регионального отделения 
ИППО Александром Брюхано-
вым и действительным членом 
ИППО Олегом Поповым посетила 
Успенский Далматовский муж-
ской монастырь, где состоялась 
церемония передачи наместнику 
Далматовской обители игумену 
Варнаве (Аверьянову) иконы апо-
стола от 70 Варнавы с частицей 
мощей святого. 

Эта частица была получена 
благотворительным фондом св. 
мученика Вонифатия в 2015 году 
от правящего архиерея трими-
фунтской епархии Кипрской 
Православной Церкви митропо-
лита Варнавы (Ставровуниоти-
са). Игумен Варнава (Аверьянов) 

поблагодарил Наталью Сергеев-
ну за ценный подарок, вручив 
ей благодарственное письмо и 
резную деревянную икону пре-
подобного Далмата Исетского.

12 июля, в день святых апо-
столов Петра и Павла, Наталья 
Мезенцева побывала на пре-
стольном празднике Петро-
павловского храма города Кур-
тамыша. После Божественной 
литургии, которую совершил 
митрополит Курганский и Бело-
зерский Даниил в сослужении 
епископа Шадринского и Дал-
матовского Владимира, был за-
жжен газовый факел, символи-
зирующий подключение храма к 
газоснабжению.

Наталья Мезенцева и Алек-
сандр Брюханов в дар Петропав-
ловскому храму преподнесли 
икону апостолов Петра и Павла 
с частицами мощей, которая за-
няла место в центре собора.

13 июля почётная гостья по-
бывала на  родине архимандрита 
Антонина (Капустина) в селе Бату-
рино Шадринского района. Про-
грамма пребывания  началась с 
молебного пения о призывании 
помощи Святаго Духа перед на-
чалом всякого дела. Возглавил 
богослужение епископ Шадрин-
ский и Далматовский Владимир.

После богослужения Наталья 
Сергеевна передала  храму в 
честь Преображения Господня 
несколько святынь: крест с ча-
стицей Животворящего Креста 
Господня, икону с частицей По-
крова Пресвятой Богородицы, 
а также иконы с частицами св. 
мощей преподобномученицы 
Елисаветы и равноапостольного 
великого князя Владимира.

Затем участники меропри-
ятия совершили экскурсию по 
храму и возложили цветы к 
бюсту архимандрита Антонина 
(Капустина). В честь памятного 
события на прихрамовой терри-
тории была высажена дубовая 
аллея.

и зазвонят
колокола
Храм Покрова Пресвятой Богородицы в 
селе Барневском Шадринского района 
спустя более чем 90 лет  снова обрёл свой 
голос.

23 июля на храме были установлены три 
колокола, изготовленные в Каменске-Ураль-
ском на заводе по заказу специально для 
этого храма. такой подарок сделал член КРО 
ИППО Валерий Порубов. 

Примечательно, что в этом храме сила-
ми членов ИППО во главе с председателем 
Александром Брюхановым отремонтирован 
алтарь и часть крыши, установлен иконо-
стас, ведется работа по реконструкции при-
твора. 

Сложную и опасную работу по установке 
колоколов взяли на себя члены ИППО и не-
равнодушные прихожане: Валерий Василье-
вич Журавлев с внуком Виктором, студентом 
тюменского медицинского университета, 
куратор храма Анатолий Иванович Андре-
евских и житель села Барневского Андрей 
Юрьевич Пайвин.

На фотовыставке представле-
но более 50 работ. На них запе-
чатлены моменты архиерейских 
богослужений, фото священни-
ков, детей и прихожан, таинства 
венчания, зауральские храмы и 
мероприятия, проводимые Кур-
ганским отделением ИППО.

В церемонии открытия при-
няли участие почетные гости, 
священнослужители, горожане. 

Гости отмечали, что выставка 
татьяны Пайвиной наполнена те-
плом и светом. 

Председатель Курганского 
регионального отделения ИППО 
Александр Брюханов подчер-
кнул: «Мне особенно приятно, 
что у нас такая одухотворённая 
и талантливая молодежь, с кото-
рой вместе мы реализуем серь-
езные проекты». 

Действительный члени ИППО 
Валерий Порубов, комментируя 
мероприятие, отметил, что фо-
товыставка – один из способов 
взаимодействия между прихо-
дами и  мирскими людьми: «Воз-
можно, кто-то из посетителей 

сейчас увидит красивый храм на 
фотографии, а позже приедет в 
него».

теплые слова в адрес фото-
художницы сказали ее родные 
и друзья, а душевную атмосферу 
создали шадринские артисты.

люди в церкви
В Центральной библиотеке им. А.Н. Зырянова города Шадрин-
ска 18 июля торжественно открыли выставку «Православное За-
уралье» фотографа Татьяны Пайвиной – члена Курганского ре-
гионального отделения ИППО.
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Праздник

Проекты

Память

БлаготворительностьБлагоустройство

В Свято-Никольском при-
ходе села Гладковского 
Притобольного района 
оборудован септик.

Благодаря прихожанам из 
города Кургана  была приоб-
ретена железная бочка для 
оборудования септика на 
прихрамовой территории. 

Местный студент и прихожа-
нин храма Матвей Анисимов 
провел сварочные работы. 
Староста храма Павел Иванов 
предоставил спецтехнику 
для установки септика и для 
выравнивания территории 
после проведенных работ. 

«У нас продолжается бла-
гоустройство трапезной. 

Спасибо большое всем бла-
гоустроителям храма за по-
мощь», – сказал настоятель 
прихода протоиерей Алек-
сий Бочкарёв.

В городе Кургане в период 
с 13 по 23 июля прошло не-
сколько мероприятий, по-
священных Царским дням.

так, в ночь на 17 июля, 
в день памяти святых Цар-
ственных страстотерпцев, со-
стоялась ночная Божествен-
ная литургия в храме святых 
Царственных Страстотерпцев 
села Большое Чаусово Кетов-
ского района.

В богослужении приняли 
участие настоятель прихода 
иеромонах Афанасий (Корен-
кин), а также иеромонах Капи-
тон (Засыпкин), иерей Андрей 
Верхотуров, иерей Александр 
Кармакулов и клирики кафе-

дрального собора Алексан-
дра Невского – иеродиаконы 
Эраст (тугульбаев) и Стефан 
(Коротовских).

Специально для прихо-
жан курганских храмов, по-
желавших принять участие в 

праздничном богослужении, 
была организована доставка 
автобусом от Александро-Не-
вского собора. На службе мо-
лились более тридцати чело-
век, почти все причастились 
святых Христовых таин.

В рамках Царских дней в 
Кургане также прошли  лекции 
«Необходимость и проблемы 
осмысления подвига царской 
семьи». С докладами на эту 
тему выступил иеромонах 
Афанасий (Коренкин), настоя-
тель двух храмов, древлехра-
нитель Курганской епархии. 

Встречи прошли в Музее 
истории города Кургана, в По-
граничном управлении ФСБ 
России по Курганской и тю-
менской областям и в троиц-
ком соборе. 

По мнению старшего свя-
щенника собора иерея Ми-
хаила Шушарина,  «все члены 
царской семьи были настоя-
щими православными людь-
ми: как верили, так и жили, 
как думали, так и поступали; 
их жизнь была полна трудно-
стей, скорбей, но была пре-
красна». 

Священнослужители хра-
ма во имя Святой Живо-
начальной Троицы села 
Половинного 22 июля при-
няли участие в торжествах, 
посвящённых 195-летию 
деревни Успенки. 

Настоятель троицкого 
храма протоиерей Алек-
сандр Гадиян и клирик хра-
ма иерей Димитрий Леготин 
совершили благодарствен-
ный молебен, призвав к мо-
литве всех местных жителей. 

Затем отец Александр 
поздравил пришедших на 

мероприятие с праздником 
и пожелал помощи Божией.

После молебна состоялся 
праздничный концерт, подго-

товленный силами сотрудни-
ков Половинского районного 
Центра культуры и библио-
течного обслуживания.

три сестры – Елизавета, Людмила и Наталья – за время ис-
пытательного срока утвердились в намерении дальше идти 
путем спасения своей души через добрые дела, получили 
знак крестовых сестер и дали обет Милосердия. 

Еще одна новоначальная сестра, многодетная мама Ната-
лья, на протяжении нескольких лет добровольно помогала в 
храме, пела на клиросе и сегодня стала сестрой милосердия.

Духовник сестричества протоиерей Владимир Алексеев по-
здравил сестер и пожелал через сестринское служение обрести 
смирение и спасение души.  «Крест сестры милосердия несет не 
только сама сестра, но и вся ее семья, это объединяющая сила, 
которая направляет нас к Богу», – сказал отец Владимир.

Подгузники 
от прихожан
В Кургане на пожертвования прихожан 
приобретены подгузники для малышей 
из реабилитационного центра.

Сестры милосердия сестричества во имя 
святого праведного Иоанна Кронштадт-
ского прихода Святой троицы посетили 
воскресную Литургию в храме Рождества 
Христова и по благословению настоятеля 
храма протоиерея  Михаила Кучерова рас-
сказали о своем социальном служении в  
Курганском областном реабилитационном 
центре для несовершеннолетних.

С этим учреждением сестричество со-
трудничает с ноября 2018 года. Сёстры  об-
ратились к прихожанам Рождественского 
храма  с просьбой собрать средства на при-
обретение подгузников для детей центра. 

Прихожане живо откликнулись на при-
зыв. Были собраны 6900 рублей. На эти по-
жертвования купили 5 упаковок детских 
подгузников и сразу унесли в реабили-
тационный центр. Сотрудники выразили 
большую благодарность всем прихожанам 
Рождественского храма. 

«Кроме того, сестра татьяна, певчая с 
клироса, выразила желание помогать в 
уходе за малышами на прогулках. Слава 
Богу за отзывчивых милосердных людей!» 
– поделилась сестра милосердия татьяна 
Чуева.

социальная 
столовая «Покров»
В городе Кургане на приходе Святой Троицы откры-
лась социальная столовая «Покров» для прихожан в 
рамках нового проекта «Социальная столовая «Сквер 
милосердия», реализуемого на средства президент-
ского гранта.

 Столовая работает два раза в неделю: в субботу и вос-
кресенье. В субботу готовится обед на 50 человек, в вос-
кресенье – на 100.

Благодаря гранту для приготовления пищи приобре-
тена посуда – кастрюли различной емкости, сковороды, 
противни для запекания, емкости для хранения сыпучих 
продуктов, дуршлаг и другие необходимые кухонные при-
надлежности.

также были закуплены продукты: мясные и рыбные 
консервы, замороженные куриные окорочка, грудка, 
фарш, колбаса, овощные консервы, концентрированное 
молоко, сливочное масло, кисель, майонез, крупы, мака-
роны, вафли, печенье, зефир.

Сотрудники столовой также используют овощи, кото-
рые жертвуют прихожане троицкого храма, – это софи-
нансирование, предусмотренное проектом.

Готовит обеды повар Лариса Шмакова, она же состав-
ляет меню. Ей помогают помощник повара Людмила и 
добровольцы Ирина, татьяна, девочки из молодежного 
клуба «Включайся!». В приготовлении обедов и уборке  
участвуют 11 человек. За три недели работы социальной 
столовой выдано более 400 горячих обедов.

«У нас есть прихожане, которые не могут посещать храм 
по причине болезни и преклонного возраста. По благосло-
вению отца Михаила Кучерова мы доставляем обеды им  на 
дом. Предварительно  обзвонили  этих прихожан, преду-
предили о визите. Все они очень обрадовались, некоторые 
даже плакали», – рассказала сестра милосердия Галина. 

Девочки из молодежного клуба «Включайся!» Маша 
Кучерова, Катя Арефьева, Настя и Даша Овсянкины   при-
нимали активное участие в проекте «Школа милосердия», 
который был реализован приходе Святой троицы с дека-
бря 2022 по июнь 2023 года. В новом проекте «Столовая 
«Покров»  они продолжают по собственной инициативе 
заниматься делами милосердия. Они доставляют горячие 
обеды бабушкам, которые живут недалеко от храма. 

Совсем скоро зауральский храм в честь 
Илии пророка в селе Митино Кетовского 
района будет встречать Ильин день – свой 
престольный праздник. 

По уже сложившейся традиции благо-
творители и прихожане храма стараются к  
этому времени привести храм в надлежащий 

вид. Этим летом силами прихожан оборудо-
вано непопираемое место*, отремонтирова-
но крыльцо одного из входов. 

При участии благотворителей был побе-
лён алтарь и его боковые приделы. 

«Конечно, работы еще много, но, как ви-
дим, храм объединяет людей. Посему общи-
ми усилиями храм всегда приукрашается. 
Всех приглашаем и ждем на престольный 
праздник 2 августа», – сказал настоятель хра-
ма иерей Алексий талыпов.

*Непопираемое место – это колодец 
или яма, закрытая от хождения поверх его. 
Обычно в храме устраивают специальный 
колодец, куда сливают остатки неиспользу-
емой освященной воды или воды, использу-
емой при богослужении. Записки со службы 
и иные предметы церковного обихода, ко-
торые можно сжечь, сжигаются на терри-
тории  храма  в специальной печке, и пепел 
захоранивается так, чтобы поверх его не хо-
дили люди, попирая его ногами.

новые сёстры 
милосерДия
18 июля, в день памяти святых преподобномуче-

ниц княгини Елисаветы и инокини Варвары, в 
Порт-Артурском храме Кургана в ряды сестри-

чества милосердия приняли новых сестёр.

царские дни в Кургане

летние ремонтные работы

септик для сельского храма

Поздравили деревню со 195-летием
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Престольный праздник

Фото

Театр

Первая литургия
в новом храме

Богослужение возглавил 
наместник обители игумен 
Варнава (Ваулин) в сослуже-
нии благочинного Западного 
церковного округа прото-
иерея Михаила Артёмова, 
настоятеля храма святого 
праведного Иоанна Крон-
штадтского села Межборно-
го Притобольного района 
иеромонаха Илии (Бурако-
ва), ключаря Александро-
Невского кафедрального 
собора города Кургана про-
тоиерея Владимира Лобова, 
клириков собора иеродиа-
конов Эраста (тугульбаева) и 
Стефана (Коротовских).

Песнопения исполнял 
мужской архиерейский хор, 
руководил которым певчий 
Кирилл Колотыгин.

В праздничной службе 
приняли участие сенатор РФ 
от Курганской области Сер-
гей Муратов с членами се-
мьи, а также многочисленные 
паломники из Кургана, Челя-
бинска, тюмени и тюменской 
области, местные жители. 

В завершение богослу-
жения было совершено мо-
лебное пение перед чтимой 
иконой Казанской Чимеев-
ской Божией Матери. Свя-
щенники вместе со всеми 
людьми, молящимися в хра-
ме, проникновенно испол-
нили молитву «Царица моя 
Преблагая».

С проповедью к прихожа-
нам обратился протоиерей 
Михаил Артёмов. Он по-
здравил всех с престольным 
праздником обители, расска-
зал вкратце историю явления 
в XV веке этой иконы как од-
ной из величайших святынь 
православного мира. «Цари-
ца Небесная особым Своим 
смотрением коснулась это-
го святого образа, и всякий 
страждущий человек полу-
чал от него помощь и исце-
ление», – сказал отец Михаил.

«Сегодня мы собрались в 
этой святой обители, где на 
протяжении многих веков 
находится чудотворный спи-
сок Казанской иконы Божией 
Матери, именуемой Чимеев-
ская. Каждого из нас связы-
вает с этим святым образом 
особая история, каждый не 
единожды преклонял перед 
ним свои колени. Многие из 
нас приходили сюда за уте-
шением и помощью, и Божия 
Мать всех слышала и помога-
ла. И сегодня мы с благодар-
ным сердцем вновь пришли 
сюда, чтобы возблагодарить 
Её. Мы просим, чтобы Она не 
оставляла место сие святое», 
– продолжил священник.

также отец Михаил напом-
нил, что сейчас непростое 
время для нашего Отечества, 
и каждому из нас нужно су-

губо помолиться: «Давайте 
не только поблагодарим 
Пресвятую Богородицу за Её 
благодеяния, но и помолим-
ся перед Её святым образом 
о том, чтобы Она не оставила 
своим благодатным покро-
вом Отечество, землю нашу и 
воинство российское».

После службы священ-
ники совершили литию на 
могиле бывшего наместника 
монастыря игумена Арсения 
(Поснова).

В 13 часов в новом храме 
совершен молебен с акафи-
стом Пресвятой Богородице.

Сенатор Сергей Муратов, 
отвечая на вопрос журнали-
стов, назвал Чимеевскую оби-
тель с чудотворной иконой 
одной из жемчужин, главной 
святыней зауральского пра-
вославия. Сенатор выразил 

огромные слова благодарно-
сти губернатору Курганской 
области Вадиму Михайловичу 
Шумкову, который с первой 
минуты после трагического 
пожара 2019 года взял под 
свой личный контроль работу 
по восстановлению сгорев-
шего храма. «Благодаря его 
настойчивости мы сегодня 
имеем возможность молить-
ся в новом храме, возведён-
ном на месте сгоревшего. В 
работах по строительству 
нового участвовали многие 
предприятия области, в том 
числе «Курганприбор». По-
хорошему, храмы всегда стро-
ились всем миром. Во-первых, 
это объединяет, во-вторых, 
то, что построено сообща, в 
обществе ценится больше. 
Этот храм – пример, а объ-
единительную роль сыграла 
власть в лице губернатора. Он 
собрал и возглавил фонд «Чи-
меевская святыня», и сегодня 
благодаря этому фонду воз-
рождаются и ремонтируются 
другие храмы Зауралья. 

также Сергей Николае-
вич проинформировал, что 
«Курганприбор», кроме всего 
прочего, взял на себя обяза-
тельство воссоздать один в 
один сгоревший иконостас. 
«Слава Богу, сохранились 
подробные фотографии того 
иконостаса благодаря одно-
му священнику, который на-
столько любил Чимеево, что 
планировал сделать такой 
же иконостас в своём храме. 
Работы ведутся уже 1,5 года, 
иконы пишутся в двух школах 
в центральной части России. 
Самое сложное – воссоздать 
золотую насечку. Мы стре-
мимся закончить изготовле-
ние иконостаса к 4 ноября», 
– сказал Сергей Муратов.

Победа в конкурсе
Фотография обозревателя газеты «Курган и курган-
цы» Надежды Достоваловой о кормлении бездомных  
в «Сквере милосердия» победила во Всероссийском 
конкурсе Союза церковных фотографов (UFCP) «Лето- 
2023». 

В номинации «Благосъемки» ее фотография «Соци-
альная столовая «Сквер милосердия» в Кургане. Проект 
Курганской епархии» заняла третье место. На фото изо-
бражено, как в «Сквере милосердия» напротив пригород-
ного вокзала в Кургане сестры милосердия и доброволь-
цы кормят нуждающихся. 

Номинация «Благосъемки» посвящена социальной фо-
тографии. Принимались кадры, на которых запечатлены 
люди с ограниченными возможностями здоровья, стари-
ки в домах престарелых и больницах, люди без места жи-
тельства, малоимущие, те, кто попал в трудную жизненную 
ситуацию.

спектакль о проблемах 
материнства
Показ спектакля «Бог любит» прошел 19 июля в муль-
тицентре «Смолин» города Кургана.

Перед курганскими зрителями выступил народный 
молодёжный православный театр «Белая Птица», действу-
ющий  при Свято-Симеоновском кафедральном соборе 
города Челябинска. 

Более 70 зрителей пришло посмотреть спектакль «Бог 
любит», в котором говорится о женских судьбах, женском 
выборе, о любви, покаянии и прощении! Четыре женщины 
– четыре судьбы,  и все в одной палате родильного дома!

«Спектакль затрагивает вечные проблемы материн-
ства. Рожать  или не рожать? На ком лежит ответствен-
ность за жизнь ребенка? Где найти силы, чтобы сохранить 
беременность? В конце спектакля зрители аплодировали 
стоя – настолько сильно артисты смогли задеть струнки 
души каждого», – рассказала сестра милосердия Наталья 
Ульянова, одна из организаторов этого показа.

Сестры милосердия сестричества во имя великой 
княгини Елисаветы Фёдоровны, действующего при Порт-
Артурском храме города Кургана, перед спектаклем про-
вели благотворительную ярмарку для сбора средств на 
кризисную помощь беременным и на развитие театра.

В день празднования Казанской иконы Божией Матери, 21 июля, в Свято-Казанском 
Чимеевском мужском монастыре прошла первая праздничная Литургия в новом 
каменном храме, построенном на месте сгоревшего деревянного 3 июля 2019 года.
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благодарность 
от военных

Ключарю Александро-Невского кафе-
дрального собора города Кургана прото-
иерею Владимиру Лобову вручено бла-
годарственное письмо от командования 
228-го гвардейского мотострелкового Ле-
нинградско-Павловского Краснознамен-
ного полка и военнослужащих 6-го мото-
стрелкового батальона за весомый вклад 
в укрепление боеспособности полка.

В письме, подписанном ВРИО командира 
войсковой части 22316 майором С. Матве-
евым, говорится: «Выражаю вам огромную 
благодарность за активное взаимодействие 
и неоценимую поддержку, которую вы ока-
зываете нашим военнослужащим».

Координатор епархиальной службы «Ми-
лосердие» Евгения Гельцель рассказала, что 
к ним обратился житель села Звериноголов-
ского, который служит в этой части. В своём 
прошении он написал, что их подразделение 
отбывает в зону СВО для выполнения боевых 
задач и защиты Отечества и остро нуждается 
в лекарствах первой необходимости и про-
дуктах. Проверив легитимность военнослу-
жащего по официальным каналам, служба 
«Милосердие» обратилась за помощью к 
протоиерею Владимиру Лобову.

«Отец Владимир всегда откликается на 
наши просьбы и очень активно помогает 
мобилизованным. Нередко сам проявляет 
инициативу, спрашивая у нас, нужны ли те 
или иные предметы (палатки, к примеру). Он 
помог купить партию камуфляжных футбо-
лок, ездил за ними в Екатеринбург. Расска-
зала батюшке об обращении этого военного, 
передала его номер телефона и перевела 
отцу Владимиру 15 тысяч рублей, собран-
ных службой «Милосердие» для мобилизо-
ванных. Священник связался с заявителем, 
обговорил, затем нашёл благотворителей, 
пожелавших остаться неизвестными. От име-
ни нашей социальной службы тоже сердеч-
но благодарим отца Владимира за отзывчи-
вость. Мы просто поражаемся широте души 
этого человека и Священника с большой бук-
вы», – говорит Евгения Гельцель.

На собранные деньги (около 500 тысяч 
рублей) были приобретены таблетки 18 наи-
менований по 500 блистеров каждого лекар-
ства; по 200 банок тушенки и каши с мясом, 
а также 3 бронежилета. Всё было передано 
бойцам, которые и поблагодарили отца Вла-
димира за помощь подразделению.

награждения
За усердные труды во славу Святой Церк-

ви архиерейской медалью главы Курган-
ской митрополии награждены меценаты и 
сотрудники Петропавловского прихода го-
рода Куртамыша:  

депутат Курганской областной Думы Об-
ласов Александр Деонисьевич;

руководитель воскресной школы Неза-
метдинова Любовь Юрьевна;

псаломщица Базунова Татьяна Иванов-
на;

катехизатор Ярушина Ольга Аркадьевна;
ризничная Выскарь Евдокия Ивановна;
свечница Валуева Татьяна Андреевна;

свечница Водянникова Зоя Владими-
ровна;

старшая сестра милосердия Бурнашова 
Зоя Терентьевна;

свечница Добрыдина Тамара Анато-
льевна;

садовод Круглова Ольга Сергеевна;
просфорница Манакова Валентина 

Ивановна;
помощник по хозяйственной части Ма-

зырина Любовь Юрьевна;
ризничная Языкова Лидия Васильевна;
строитель Закомалдинского храма Соко-

лов Владимир Вадимович.

8 июля, в День семьи, любви 
и верности, в городе Кур-
гане на территории Порт-

Артурского храма прошёл 
праздник, в рамках которого 
состоялась благотворительная 
ярмарка «Белый цветок».

Мероприятие организовано 
в рамках проекта «Социальная 
столовая «Сквер милосердия», 
реализуемого с использованием 
гранта Президента РФ, предо-
ставленного Фондом президент-
ских грантов. Но провести его, в 
отличие от двух предыдущих яр-
марок, было решено возле Порт-
Артурского храма, потому что 
площадку  «Сквера милосердия» 
(напротив пригородного вокза-
ла) сейчас ремонтируют.

Перед началом праздника 
в храме прошла Божественная 
литургия, которую совершил 
настоятель протоиерей Влади-
мир Алексеев. 

Вместе с православными  при-
ходами в ярмарке уже традици-
онно приняли участие предста-
вители Курганского областного 
перинатального центра. Заведу-
ющая отделением  медико-психо-
логической и социально-право-

вой помощи  татьяна  Симонова 
пояснила: «Перинатальный центр 
давно сотрудничает с Порт-
Артурским приходом. Мы под-
держиваем материнство всеми 
возможными способами – врачи 
помогают женщине выносить и 
родить здорового  ребёнка, мы 
оказываем психологическую по-
мощь, а священники и сёстры ми-
лосердия духовно поддерживают 
будущих мамочек. И в комплексе 
помогаем женщине благополуч-
но выносить и родить дитя».

На ярмарке покупателям 
было чего выбрать. так, от Бла-
говещенского храма привезли  
постную стряпню (манник, торт, 
пирожки, блинчики), зелень с 
огорода. «Готовили наши прихо-

жанки, женщины активные, все 
мастерицы, кто что смог», – рас-
сказала прихожанка Людмила.

Храм великомученика Геор-
гия Победоносца представлял 
Александр щербаченко, при-
хожанин и чтец: «Привезли по-
делки наших прихожан, иконки 
своего исполнения, цветочки. 
Все деньги пойдут на хорошие 
дела, во славу Господа!»

На столе у Покровского при-
хода – вязаные вещи, косынки, 
фартучки, прихватки, самодель-
ные открытки. Представитель 
прихода  Галина Ивановна Не-
чаева,  педагог воскресной шко-
лы, проводила  мастер-класс по 
изготовлению народной куклы-
столбушки, по хордовой вышив-

ке и по изготовлению бус из тек-
стиля и валяной шерсти. 

У всех участников ярмарки  
была возможность подкрепить-
ся. В трапезной храма были при-
готовлены рис, гречка с рыбой, 
овощами и  зеленью, чай с тра-
вами – с чабрецом и с мелиссой, 
сладости. Хлеб напекли на Рож-
дественском приходе благода-
ря проекту «Социальная пекар-
ня «Добрый хлеб». 

Протоиерей Владимир Алексе-
ев в приветствии к участникам яр-
марки сказал: «Пётр и Феврония 
много веков назад показали Богу 
и людям верность друг к другу. 
Нам, православным христианам, 
надо быть верными Богу, это глав-
ное. Если мы будем верны Богу, 
значит, наши семьи будут крепки-
ми. А от крепости семьи зависит 
крепость России, нашего люби-
мого государства. И тогда никакая 
напасть нас не одолеет».

Затем состоялся небольшой 
концерт.

В ярмарке приняли участие 
представители 12 городских 
приходов, это более 120 чело-
век, в том числе сестры мило-
сердия, добровольцы, прихожа-
не и жители города. 

Собрано 14,5 тысячи рублей, 
которые пойдут на дела мило-
сердия.

Квест стартовал в  полдень 
в городском саду.  Сотрудники 
Юговки встретили девушек на  
площадке у скульптуры «Родите-
ли» и отправили выполнять за-
дания.

По окончании квеста после 
небольшого перерыва девушки 
собрались за столом, чтобы за 
кружкой чая поговорить о семей-
ных ценностях с гостями Юговки: 
председателем миссионерско-
го отдела Курганской епархии  

иереем Алексеем Плоховым, 
уполномоченным по правам ре-
бёнка в Курганской области Алё-
ной Лопатиной и председателем 
Курганского областного отделе-
ния Российского детского фонда 
Ларисой Соколовой.

Гости библиотеки посмотрели 
фильм о князьях Петре и Февро-
нии, в честь которых учрежден 
День семьи, любви и верности. 
А затем и взрослые, и подростки 
рассуждали о том, возможна ли 

в наше время такая сильная лю-
бовь, которая пройдёт сквозь все 
преграды.

Иерей Алексей Плохов рас-
сказал, что свои Пётр и Феврония 
есть и в нашем крае. Это супруги 
Пономарёвы – отец Григорий и 
матушка Нина, которые прожили 

вместе 62 года, умерли в один 
день и захоронены в одной мо-
гиле рядом с храмом в посёлке 
Смолино. 

Завершилась встреча словами 
благодарности в адрес органи-
заторов мероприятия и общей 
фотографией на память.

«белый цветоК» воЗле храма

Квест «За семью»
Накануне Дня семьи, любви и верности библиотека имени  
А. К. Югова провела для юных жительниц Кургана квест «За се-
мьЮ», в  рамках которого состоялась беседа с председателем 
миссионерского отдела Курганской епархии иереем Алексеем 
Плоховым.


